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Софья Белашова, Воронежская область:
«Дружба для меня значит общение с чело-
веком, с которым я могу разделять свои 
радости и печали, который меня поддер-
жит в любую секунду и который выручит, 
когда нужно. Я считаю, что такой человек 
должен быть у каждого».

Полина Кузнецова, Липецк:
«Для меня дружба — это что-то неиз-
меримое, что-то, что идёт от чистого 
сердца. То есть ты смотришь на чело-
века и понимаешь, он твой друг. Почему? 
Потому что в любой момент, ты можешь 
прийти к этому человеку и рассказать о 
своих переживаниях, тревогах, обо всём, 
что у тебя на душе». 

Анна Тарасова, Белгород:
«Дружба для меня – это преданность и 
честность. Я не могу назвать человека 
другом, если он не разделяет со мной сча-
стье и горе, если он не поддержит меня 
в трудный момент. Взаимопонимание — 
это тоже очень важная часть в дружбе. 
Вы должны всегда слышать и понимать 
друг друга, даже если вам сложно пойти на 
этот шаг».
 
Динара Хертек, Республика Тыва:
«Дружба — это самая ценная вещь в на-
шей жизни. Без друзей мы не формируем-
ся как личность. Каждый человек должен 
уметь общаться и находить общий язык 
с другим человеком. Дружба — это самое 
прекрасное, что есть в нашем мире». 

Дарья Каверина, Московская область:
«Дружба — это особая связь между людь-
ми, которая может появиться случайно и 
становиться крепче с каждым днём».

Опрос провёл 
Святослав Соколов, Москва

В один из дней я стоял на балконе и наблюдал, как красное солнце 
скрывалось за далёкими горами. Ребята рядом со мной смеялись, де-
лали фотографии, слушали гитарные песни и так же, как и я, любова-
лись закатом. 

Какая она -
настоящая Дружба?

Дружба — это особые отношения 
между двумя людьми, основанные 
на доверии, взаимопонимании. Мы 
попросили орлят, чтобы они подели-
лись, какой они видят дружбу…

ЗОРИ «ОРЛЁНКА» 
мы увезём с собой

В этот момент я почувствовал, как 
некое тепло растеклось по всему мое-
му телу до самых кончиков пальцев. При 
этом я улыбался и был счастлив. Только 
спустя минуту до меня дошло, что я не 
понимаю происходящего: тепло, расхо-
дящееся по телу, странность какая... Я что, 
заболел? Это не давало мне покоя. И я во 
что бы то ни стало решил разобраться в 
сути этого загадочного вируса, то и дело 
поражающего приехавших в «Орлёнок».

Может быть, всё дело в солнце? Центр 
находится в одном из самых жарких ре-
гионов России, где температура летом до-
ходит до 40С. Но ведь я был в «Орлёнке» 
и зимой, во время аномального мороза, 
когда холодный морской ветер сдувал 
едва выпавший снег с деревьев. Но и тог-
да тоже самое тепло согревало меня, ког-
да не справлялись даже три одеяла...

Возможно всё дело в бескрайнем Чёр-
ном море, встречи с которым каждый ор-
лёнок ждёт, как свой день рождения. Но 
ведь после выхода из моря стремитель-
ные порывы ветра обдают нас так, что теп-
ло мгновенно превращается в пробираю-
щий до костей мороз, от которого ребята 
спешат укрыться, укутавшись в полотенца. 
Нет, это точно не море.

Да, не быть мне выдающимся виру-
сологом! Но вдруг, стоя в «орлятском» 
кругу, я посмотрел на лица ребят, что 
в едином порыве пели. И тут я почув-
ствовал то, во что хотелось погружаться, 
как в море, то, что пробирало до самой 
души, как ветер, то, что согревало, как 
солнце в зените, и то, что скрепляло 
дружбу, как самый лютый мороз скре-
пляет лёд. Я почувствовал связь, нечто 
незримое, скрепляющие ребят, будто 

канат, нечто тёплое, то, что было с нами 
всегда!

Наконец, все пазлы сложились! То, что 
связывало ребят, это не мистические ве-
рёвки, не чары, наложенные вожатыми, и, 
вообще, не то, что находится снаружи, это 
то, что находится внутри каждого орлёнка.

Это радость, грусть, боль и счастье, пе-
режитые вместе. Это испытания, которые 
орлята проходят дружной командой. Но-
вые знакомства, закаты, заплывы в море, 
походы в магазин, игры, шутки. Это самые 
обычные вещи, которые здесь ощущаются 
по-другому. Всё это оставляет на сердцах 
ребят след.

Те, кто были в лагере 20 лет назад и 
те, кто были сейчас – все имеют на серд-
це один и тот же след. Одни и те же зори, 
одно и то же море, одни и те же горы, одна 
и та же дружба, один и тот же кусочек ла-
геря, который останется с нами навсегда.

Это моя последняя смена, дальше 
скучная взрослая жизнь. Но я обещаю со-
хранить в себе дух «Орлёнка», остаться 
тем же мальчишкой, что приехал сюда.

И если однажды я выйду на сцену по-
лучать приз за лучший сценарий, то в свете 
прожекторов на моей груди обязательно 
блеснёт значок «Орлёнок», как напоми-
нание о том месте, в котором я получил 
новые знания, встретил верных друзей и 
вдохновился на создание новых работ. Как 
напоминание о месте, которое навсегда 
со мной..

Святослав Жуков, Краснодар

Опрос
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Последний месяц лета. В лагере «Звёздный» проходит смена 
«#Вместеярче». Участники – юные экологи, а также победители 
и призёры конкурсов и олимпиад по инженерным тематикам. 

ВМЕСТЕ СДЕЛАЕМ МИР ЯРЧЕ!

Мы решили узнать, кто же они такие, 
чем живут, сложно ли было попасть в 
«Орлёнок»?

Глеб Подгорный, г. Москва.
– Как ты оказался в сфере экологии?
– Через инженерию, потому что мой 

проект – это метеостанция, которая мо-
жет выявлять до четырнадцати различ-
ных газов в воздухе, это напрямую свя-
зано с экологией.

– Что нового узнал на смене?
– Я познакомился с интересными 

людьми и принял участие во многих 
творческих мероприятиях. 

– Почему стоит поехать в «Орлё-
нок»?

– Ради новых знакомств, ведь сюда 
приезжают талантливые люди со всей 
страны, которые увлечены своим делом. 

Владимир Молотовник, г. Сланцы, 
Ленинградская область.

– Как ты попал на эту смену?
– Я прошёл по конкурсу от Между-

народной компании «ЕвроХим». Глав-
ной задачей было представить проект и 
портфолио. По итогам отобрали 10 самых 
лучших  и вот я здесь. 

– У каждого, кто сюда приехал, есть 
свой проект. Какой проект у тебя?

– Я измерял экологическую состав-
ляющую и радиоционный фон своего 
города  Сланцы Ленинградской области 
и сравнивал его с состоянием воздуха в 
Санкт-Петербурге. И выяснилось, что мой 
город – не самое чистое место, но в Пи-
тере воздух, увы, не чище. 

– Что ты сделаешь, чтобы испра-
вить ситуацию в городе?

– Я ввёл бы ужесточённую систему 
штрафов, чтобы люди больше не разбра-
сывали мусор, где попало.

– Какой мастер-класс тебе запом-
нился?

– Занятие от Росатома. Нам расска-
зывали про строение атома и каким об-
разом мы можем получить энергию из 
радиоактивных материалов. Еще был 
эксперимент, вышли два человека, пер-

вый – ядро атома, второй – электрон. 
Вопрос, насколько надо электрону отой-
ти от ядра, чтобы повторить модель ато-
ма. Разгадка была неожиданной –  надо 
было отойти до Туапсе. 

Сергей Мальцев, республика Адыгея.
– Чем занимаетесь на смене?
– Мы занимаемся творческой дея-

тельностью, посещаем лекции кампании 
«Россетей», «Системного оператора ЕЭС», 
«Росатома» и робототехники, открываем 
для себя новые горизонты, знакомимся 
с различными кампаниями Российской 
Федерации.  Это был очень полезный 
опыт, так как в дальнейшем мы хотим 
стать инженерами. 

Марта Егорова, 
республика Башкортостан

ПРИКОСНУТЬСЯ К КОСМОСУ!
В рамках 9 смены состоялась встреча орлят с настоящим кос-
монавтом Дмитрием Александровичем Петелиным. Он побывал 
в космосе на Международной Космической станции в составе 
российского экипажа. Там он провёл 370 дней 21 час и 22 минуты.

К счастью орлят, интересующихся кос-
мосом, Дмитрий Александрович посетил 
«Орлёнок» и провёл встречу с отдыха-
ющими здесь и набирающимися новых 
знаний ребятами. Столь необычное ме-
роприятие прошло в концертном зале 
ДКиС. На нём присутствовали орлята из 
лагерей «Звёздный» и «Стремительный».

Дмитрий Александрович начал с 
того, что опроверг глупые стереотипы 
о космосе. Например, одним из тези-
сов, подвергшихся его критике, стало 
утверждение, что космонавт – это не-
женская профессия. Дмитрий поведал 
о своих знакомых покорительницах кос-
моса и призвал девочек из «Орлёнка» 
выбирать именно эту профессию.

После разрушения мифа орлята вы-
строились в линию к микрофону, чтобы 
задать космонавту интересующие их 
вопросы. В процессе этой бесед мы уз-
нали о жизни в космосе, о том, чем кос-
монавты  питаются на борту МКС и о на-
выках, которые нужны тем, кто желает 
стать космонавтом.

Дмитрий поведал ребятам о том, 
что космонавты выполняют различные 
задачи, а также рассказал несколько 
интересных фактов о жизни на косми-
ческой станции. Так, на МКС  есть и ко-
мандир, и мединспектор, и бортинже-
нер. Как оказалось, космическое пюре в 
тюбиках отменили 10 лет назад, потому 
что когда космонавты возвращались на 

землю, у них начинались большие про-
блемы с зубами из-за резкого измене-
ния твёрдости продуктов, которые при-
ходилось есть на земле. И теперь пюре 
подают только туристам – исключи-
тельно, попробовать...

У космонавтов есть традиция ве-
шать на скафандр маленькую плюшевую 
игрушку для того, чтобы понимать, когда 
они поднимаются в зону невесомости.

А восстановление после полёта 
длится столько же, сколько и сам полёт.

Но главная мысль, которую орлята 
услышали от Дмитрия – это то, что нуж-
но идти к своей мечте, несмотря на все 
преграды. Гость рассказал про свой путь 
в космонавтике, про то, как он выбрал 
именно эту профессию и как справлялся 
со всеми трудностями, возникавшими 
перед ним.

Когда выступление закончилось, 
Дмитрий, по доброй традиции «Орлён-
ка», получил памятные подарки, и ребя-
та начали расходиться. Они побежали 
на следующие мероприятия, расписан-
ные в плотном плане на день. Однако 

отнюдь не молчание было их спутником 
в пути и не обсуждение игр и фильмов, 
а те слова, что Дмитрий сказал всем 
нам. Слова про космос, которым болеют 
многие орлята, и слова про мечту, кото-
рая есть у каждого и к которой Дмитрий 
призвал нас идти. Ребята обсуждали 
услышанное, показывали фотографии, 
сделанные с Дмитрием, и делились сво-
ей мечтой, казалось бы, крайне далё-
кой, но ощущавшейся невероятно близ-
кой. Именно сейчас.

Все получили несказанное удоволь-
ствие от прошедшей встречи, ведь не 
каждый день удаётся поговорить с лич-
ностью такого масштаба. И мы благо-
дарны нашему любимому «Орлёнку» за 
предоставленную возможность.

 
Святослав Жуков, Краснодар

Никита Коренов, Москва
Амели Бозикян, 
Ростов-На-Дону

Владислав Камарзаев, 
Ростов-На-Дону
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МЕДИАЛАБОРАТОРИЯ: 
ЛИЧНЫЙ ОПЫТ

НАРОДНАЯ ДИПЛОМАТИЯ – ДЕТЯМ:
международный лагерь «Дружба»

На девятой смене в международном детском лагере «Дружба» ре-
ализуется программа «Юные лидеры Евразии», которая объедини-
ла детей из России, Молдовы, Армении, Узбекистана, Таджикистана, 
Киргизии и Беларуси. Активные, талантливые, увлеченные изучением 
языков и культур народов мира, 150 мальчишек и девчонок живут и 
пишут новую историю в «Орлёнке». Организатор смены – некоммер-
ческая организация «Евразия». Председателем её правления являет-
ся депутат Государственной Думы РФ, кандидат политических наук  
Алёна Игоревна Аршинова. 

Солнечным днём 17 августа ребята 
из всех лагерей центра собрались в 
киноконцертном зале на творческую 
встречу с Алёной Игоревной. Нам уда-
лось поговорить с ней обо всём: от 
розыгрышей на первое апреля  и до 
новых идей в сфере международного 
сотрудничества.

Шаген Парсян – юноша из Армении, 
поделился своими мыслями от смены 
и встречи: «Я приехал в «Орлёнок» из 
Армении, чтобы представлять свою 
страну, а также, чтобы пообщаться 

с друзьями из других стран. В этом 
лагере каждый день проходит очень 
интересно и насыщенно. В первую 
очередь  из-за того, что тут собра-
лись представители разных стран 
и мы  изучаем культуры друг друга. 
Во-вторых, тут очень много актив-
ностей: креатив-бум, посадка дере-
вьев, почти каждый день приходят 
интересные личности, которые для 
нас пример для подражания. Они до-
стигли больших высот с нуля! И мы, 
общаясь с ними, должны равняться 

на них и стремиться к тому, чтобы 
быть, как они».

Анастасия Дубовик из Минска смогла 
задать вопрос гостье «Орлёнка» и так-
же делится своими впечатлениями: «Я 
задала Алёне Игоревне довольно фило-
софский вопрос о том, что она смогла бы 
сказать себе той, которая в прошлом, и 
что она хотела бы посоветовать нам, 
орлятам. И Алёна Игоревна ответила 
довольно конструктивно. Она подчер-
кнула, что не нужно бояться и нужно 
идти вперёд, несмотря ни на что».

Интересно, что Алёна Аршинова 
призналась, что всегда обожала перво-
апрельские розыгрыши. А ещё любит 
манку и кисель, особенно с комочками…

Однако вскоре разговор перешёл 
на более серьёзные темы. Благода-
ря чему  стала возможна эта смена, 
какую цель преследуют её организа-
торы? На сцене Алёна Игоревна рас-
сказала, что организация АНО «Евра-
зия» занимается развитием народной 
дипломатии и все проекты направ-
лены в первую очередь на её разви-

тие. Ведь народная дипломатия – это 
молодёжная дипломатия! И в рамках 
флагманского проекта «Территория 
детства» было решено вернуть опыт 
проведения в российских детских 
центрах международных смен.

«Кстати, недавно по этой програм-
ме ребята из России смогли побывать 
в Северной Корее! Они успешно приня-
ли участие в конкурсе «Первые едут 
в «Сондовон» и стали участниками 
международной смены в северокорей-
ском аналоге «Артека». Россия же го-
степриимно приняла ребят из разных 
стран Азии, Европы, Африки и Южной 
Америки во всероссийских детских цен-
трах», – сообщила Алёна Аршинова.

Глеб Новиков из лагеря «Штормо-
вой» задал очень интересный вопрос о 
перспективах развития проекта «Тер-
ритория детства»: «Планируется ли 
дальнейшее международное сотрудни-
чество и обмено, например, с лагерем 
«Зубрёнок» в Беларуси?»

Алёна Игоревна ответила, что в 
будущем АНО «Евразия» будет про-
должать развивать сотрудничество с 
детскими центрами других стран!

«Во-первых, мы будем это делать 
потому, что наш президент Владимир 
Путин делает многое для интеграции 
народов и стран, чтобы мы друг к другу 
ездили в гости и узнавали друг о друге. 
Он создаёт Евразийский Экономиче-
ский Союз, ОДКБ (Организация догово-
ра коллективной безопасности), ШОС 
(Шанхайская организация сотрудниче-
ства), поддерживает БРИКС и делает 
много для того, чтобы страны жили 
в мире и дружбе, – продолжила гостья 
«Орлёнка». – Сейчас эти союзы счита-
ются самыми перспективными. Это 
объяснимо. Кто-то почему-то счита-
ет, что вы ещё совсем дети,  но это 
не так! Вы включены в общественные 
и политические процессы и  участву-
ете в них  на сегодняшних всевозмож-
ных площадках. И эти площадки для 
вас! Поэтому мы проводим вот такие 

международные смены. Почему я гово-
рю, что эти союзы перспективны? Да-
вайте посмотрим на развитие наших 
экономик. Известно, что Россия под 
санкциями, но при этом она показыва-
ет рост своего ВВП, я уже не говорю, 
какой рост показывает Армения, ко-
торая активно осуществляет России 
параллельный импорт, там какие-то 
зашкаливающие проценты, чуть ли не 
20%. Поэтому мы все друг другу можем 
помогать, мы все можем реализовы-
вать какие-то совместные проекты. 
Именно для этого мы сейчас обща-
емся и знакомимся. Поэтому вскоре  у 
нас на государственном уровне будут 
проходить и такие международные 
обмены детьми,   будем налаживать 
международное детское сотрудни-
чество. К нам в «Евразию» активно 
просятся Китай, Сербия, Черногория, 
даже Франция и многие другие госу-
дарства, но мы пока никого не берём. 
Мы пока хотим сами чуть-чуть здесь 
окрепнуть, в нашей малой евразийской 
семье, а уже потом расширятся на 
всю Евразию».

У орлят впереди ещё много времени 
и новых интересных встреч, важных от-
крытий. Каждый из них помнит, что глав-
ное – это дружба, взаимопонимание и 
уважение. За ними – наше будущее, ко-
торое обязательно будет светлым!

Глеб Новиков, Липецк
Дарья Савватеева, Чита
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Ежегодно в августе в «Орлён-
ке» проходит тематическая 
программа «Горячие сердца». 
Программу реализуют Фонд 
социально-культурных ини-
циатив (президент Светлана 
Медведева), ВДЦ «Орлёнок» и 
ФГБУК «ВЦХТ». Центр посеща-
ют дети-лауреаты Всероссий-
ской общественно-государ-
ственной инициативы «Горячее 
сердце», которые награждены 
за неравнодушное отношение 
к людям, мужество, стойкость 
и героизм. Каждый из них спас 
чью-то жизнь.

ПОДВИГИ ДЕТЕЙ 
учат быть неравнодушными

«Я спас свою семью от пожара. Это 
случилось в декабре 2022 года. Я про-
снулся и увидел в кухонном окне ис-
кры. Разбудил свою семью, разбил 
окна и вытащил своих братьев. Маме 
помог вылезти. Страха не было, про-
сто сработал инстинкт, что надо 
спасать свою семью. Иначе кто, кро-
ме меня? Я как-то смог взять себя в 
руки. Воспитание, возможно, повлияло 
на это», – отметил Михаил Широков 
из Курской области.

«Мне удалось спасти человека с 
приступом эпилепсии. Он бился в кон-
вульсиях, я кинулся помогать, положи-
ли на бок, чтобы не захлебнулся, само-
стоятельно вызвал скорую помощь», 
– поделился Виктор Вышневский, 17 
лет из Петропавловска-Камчатского. 

В течение смены девчонки и маль-
чишки обсуждали вопросы мужества 
и отваги, общечеловеческие ценно-
сти, темы внимательного и неравно-
душного отношения к окружающим, 
важности добрых дел. Кто-то из ре-
бят делился своими историями, кто-
то говорил о том, как важно быть от-
важным.

«Я спасла брата и сестру из-под об-
стрела, вынесла их в коридор и таким 
образом спрятала от опасности. Если 
бы подобная ситуация вновь повтори-
лась, то я без раздумий помогла сно-
ва. Другого варианта быть не может, 
потому что на кону были жизни моей 
семьи. Я считаю, что мужество – это 
умение проявить сочувствие и быть 
готовым помочь человеку. Сегодня по 
всей стране мы отмечаем День Госу-
дарственного флага. Такие дни очень 
важны, потому что ребята, малыши 
должны учиться патриотизму. Утром 
я принимала участия в линейке, посвя-
щенной этому празднику. Я поняла, что 
начала гордиться своей Родиной ещё 
больше», — рассказала София Сидорен-
ко из Донецкой Народной Республики

Никита Петрушин из Иваново спал 
двух утопающих людей. Он услышал 
крики о помощи и бросился помо-
гать, не задумываясь. 

«В таких экстремальных ситуа-
циях у меня не включаются эмоции. 
Я просто вижу, что нужно помочь и 
делаю это. В тот момент я оказал-
ся ближе всего,  другие люди были 
заняты больше своими делами. Я ус-

лышал крик и побежал на помощь», – 
рассказал Никита.

Орлята посетили «Диалог о по-
вседневном мужестве». Они пообща-
лись с девчонками и мальчишками, 
награжденными символом «Горячее 
сердце», а также с генеральным ди-
ректором Фонда социально-культур-
ных инициатив Сергеем Смирновым. 
Героем встречи стал руководитель 
Центрального штаба ВОО «Молодая 
Гвардия Единой России», куратор 
движения «Волонтёрская Рота «Бо-
евого Братства» в Санкт-Петербурге, 
кавалер ордена Мужества Алек-
сандр Амелин. Он рассказал о служ-
бе на СВО, своих подвигах и призвал 

ребят быть неравнодушными. Его вы-
ступление пробудило у ребят чувство 
патриотизма и гордость за героев 
своей страны. 

В завершение смены каждый под-
росток получит сертификат участни-
ка программы, а наиболее активные 
и инициативные ребята будут на-
граждены грамотами и дипломами.

Илья Анисимов, Москва
Алина Кашинцева, Санкт-Петербург

Дмитрий Иванов, 
Московская область

Алексия Зюкина, Ростов-на-Дону
Дмитрий Самгинов, Краснодар

Юлия Товарян, Краснодар
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КАДЕТСКИЕ БУДНИ 
В «ОРЛЁНКЕ»

Активные ребята есть везде. 
Они ходят в художественные 
школы, занимаются музыкой, 
участвуют во множестве раз-
личных олимпиад. А есть ре-
бята, которые уже в школе 
решают связать свою жизнь 
со службой. На девятой сме-
не в детском лагере «Олим-
пийская деревня» прожи-
вают учащиеся Суворовских 
военных и кадетских училищ 
Беларуси и России. 

Распорядок дня у ребят строго ре-
гламентирован. Если весь «Орлёнок» 
просыпается в 8 утра, то «Олимпийская 
деревня» встаёт на рассвете – в 5-6 
часов. После подъёма кадеты обычно 
занимаются спортом, например, со-
вершают совместные пробежки или 
висят на турнике. Далее ребята за-
втракают и бегут на свою программу.

Летом орлята часто ходят в похо-
ды. Кадеты ходили в двухдневный по-
ход на горы Индюк и Семашко. Ребята 
познакомились с суровой жизнью в 
палатке в горах.

Романовская Анастасия, Полоцкий:
«Сначала мы с рюкзаками поднима-

лись по обычной дороге, которая идёт 
на гору. Поднялись, разбили лагерь, 
и те, кто хотели, могли пойти ещё 
повыше, посмотреть оттуда на кра-
сивые виды. Я пока поднималась, не-
сколько раз оступилась. Дорога была 
небезопасная. Но было интересно! И 
красиво».

Тимур Пономарёв, села Багдарин:

«Во время этого маршрута мы ка-
рабкались по скалам. Полюбовались 
очень красивыми видами с высоты. 
Ну и приятно провели время за раз-
говорами и совместной работой 
во время похода. Ещё был интерес-
ный моменты ночью. Я и пару ребят 
увидели енотов. Увы, они тоже уви-

дели нас, испугались и убежали. Они 
такие смешные, а мордочки серьёз-
ные! А утром мы пошли уже по дру-
гому маршруту. Мы посетили разные 
памятники, мемориалы солдатам Ве-
ликой Отечественной войны».

Да, ребята познакомились с суро-
вой походной жизнью в горах, учи-
лись готовить еду на костре,  а также 
прошли по местам воинской славы, 
почтили память павших героев.

Физическая активность очень важ-
на для будущего офицера. Орлята из 
кадетской смены посещают множе-

ство спортивных мероприятий: спорт-
часы с игрой в баскетбол, футбол, 
ходят плавать. Но, помимо этого, уча-
ствуют в соревнованиях, где нужно не 
только побегать, но и блеснуть свои-
ми знаниями.

Эта игра напоминает «Зарницу»: 
есть несколько станций, ограничения 

по времени и большое количество за-
даний: оказание медицинской помо-
щи, сбор палатки, разведение костра, 
прохождение по канату, завязывание 
узлов. Кто-то справляется быстро, а 
кто-то сталкивается с трудностями.

Никита Рыбачук, Брест:
«Мы на первую станцию прибежа-

ли самыми первыми, опередили даже 
тех, кого отправили немного раньше. 
По ходу движения учились читать кар-
ту, но пока разобрались,  лестницу к 
обсерватории раза три прошли точно. 
Да и вообще с вожатыми пробежали 

почти весь центр вдоль и поперёк».

Ранний подъем, завтрак… Нет, мы 
не продолжаем говорить про поход. 
Экскурсии – это всегда знакомство с 
чем-то новым. Орлятам часто устра-
ивают поездки в Новороссийск и ка-
деты из «Олимпийской деревни» не 
стали исключением. 

Илья Мостафин, город Ставрополь:
«Армейская часть десантников 

была первым пунктом, куда мы приеха-
ли. Нам провели экскурсию, показали, 
как ведутся занятия у десантников, 
какую они проходят подготовку. За-
тем нам показали выставку военного 
оружия, а также найденных в раскопах 
боеприпасов».

В Новороссийске ребятам пока-
зали город. Они посетили мемориал 
«Малая земля», увидели барелье-
фы Великой Отечественной войны. За-
вершилась экскурсия торжественным 
возложением цветов у Вечного огня.

Эту смену кадеты запомнят на 
всю жизнь и пронесут её в своей па-
мяти через долгие годы...

Елизавета Зеленская, 
Краснодарский край

Нина Роткович, Геленджик
Полина Хисматулина, 
Краснодарский край
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Девятая смена в ВДЦ Орлёнок» 
была особенной, ведь наш лю-
бимый лагерь стал местом про-
ведения инклюзивного фести-
валя «Футбол – школа жизни». 

ФУТБОЛ – ШКОЛА ЖИЗНИ

Фестиваль состоял из множества ув-
лекательных мероприятий, в которых 
ребята спешили принять участие.

Отличительной чертой этого события 
стало то, что его проводили успешные 
люди, чьи достижения напрямую связа-
ны с футболом. На своих мероприятиях 
они прививали ребятам любовь к спор-
ту, объясняя его значимость в жизни 
каждого человека.

14 августа в «Зимнем саду» детского 
лагеря «Звёздный» было шумнее, чем 
обычно. Улыбчивые ребята сидят напро-
тив сцены и ожидают появления специ-
ального гостя. Спустя пять минут на сцену 
под бурные аплодисменты поднимается 
актёр Игорь Сильченко, в сердце которо-
го особенное место занимают две игры: 
игра в кино и игра в футбол.

Игорь сочетает выступление за фут-
больную медиакоманду «Чисто Питер» 
и съёмки в таких проектах, как «След», 
«Отель Элеон», «Лев Яшин. Вратарь 
моей мечты». В последнем фильме он 
сыграл главного героя – легендарного 
советского вратаря.

Руки орлят взмывают в воздух, начи-
нается общение в стиле «вопрос-ответ».

– Вы профессиональный спортсмен, 
но при этом окончили театральный 

вуз. Что вам больше помогло на съём-
ках фильма «Лев Яшин. Вратарь моей 
мечты»: актёрское образование или 
спортивное настоящее?

– И то, и другое, хотя в первую оче-
редь именно спортивная составляющая, 
потому что спортивно подготовленных 
артистов не надо было ничему учить в 
процессе съёмок фильма. 

– А какие именно навыки, приоб-
ретённые за годы спортивных за-
нятий, вам помогают в нынешней 
деятельности?

– Главный – это дисциплина и харак-
тер. Футбол не прощает лени. Если ты хо-
чешь чего-то добиться как в спорте, так и 
в жизни, необходимо быть дисциплини-
рованным, любить своё дело и уважать 
его.

– У вас получается сочетать съём-
ки в кино, тренировки и футбольные 
матчи. Поделитесь секретом, как всё 
успевать?

– Дело в том, что съёмки – это до-
статочно нестабильный процесс. Можно 
три месяца работать без выходных, а 
можно полгода не работать вообще. Ну 
и что теперь, полгода ничего не делать? 
Благодаря тому, что была образована 
футбольная медиалига, у меня появи-
лась возможность выступать за коман-
ду «Чисто Питер». И это круто, потому 
что уровень Медийной футбольной лиги 
очень вырос.

– Что для вас было самым сложным 
на съёмках в фильмах?

– Конец съёмок, потому что над каж-
дым проектом работает душевная и 
сплочённая команда. И очень грустно, 

когда всё заканчивается. В остальном я 
получаю удовольствие.

Утро следующего дня. Лёгкий вете-
рок обдувает ребят, что под робкими 
лучиками солнца выходят на Звёздную 
площадь. Орлята готовились к заряд-
ке, однако на их лицах было ещё боль-
ше энтузиазма, чем обычно. Дело в том, 
что в рамках фестиваля «Футбол – шко-
ла жизни» день должен был начаться с 
зарядки, проводимой особым гостем – 
Дмитрием Сенниковым.

Ребята в предвкушении, по толпе на-
чинают расходиться слухи: «Он дважды 
чемпион России по футболу», «Он играл 
за ЦСКА и «Локомотив», «Его вызывали в 
сборную».

Вдруг ведущий прерывает перешёп-
тывание и официально представляет 
гостя, подтверждая все ожидания. Дми-
трий выходит на сцену, перед которой 
собрался весь лагерь.

Начинается зарядка, вроде всё те 
же махи руками, прыжки, приседания, 
однако сейчас орлята делали их с боль-
шим упорством, ведь перед ними был 
человек, который добился серьёзных 
успехов в спорте и перед ним нельзя 
было ударить в грязь лицом.

Зарядка закончена, но ребята не спе-
шат расходиться. Они устремляются к 
сцене, чтобы сфотографироваться с Дми-
трием и задать волнующие их вопросы.

В конце концов, когда все желающие 
получили, что хотели, и ажиотаж стих, 
наш корреспондент подошел к Дмитрию, 
чтобы взять у него интервью, теперь уже 
в более официальной обстановке.

– Какие у вас первые впечатления 
от лагеря?

– Я приезжаю сюда уже второй год 
подряд, и у меня крайне приятные и по-
ложительные впечатления, потому что 
приходится проводить мастер-классы 
для молодого поколения, после кото-
рых кто-то пойдёт заниматься футбо-
лом, а кто-то, возможно, просто станет 
спортивным человеком.

– А сами вы в детстве бывали в 
лагерях?

– Конечно, но я в большей степени 
посещал спортивные лагеря. У нас был 
определённый режим: зарядка, трени-
ровки и так далее, с большей концентра-
цией именно на занятиях футболом.

– Но у вас всё равно положительные 
впечатления от этих времён?

– Конечно! Я до сих пор скучаю. Зна-
ете, с какой радостью я приехал сюда! 
Здесь нужно рано просыпаться, ходить 
на завтрак, обед и ужин. Жизнь по ре-
жиму — действительно, классно! Когда 
ты живёшь по режиму, у тебя всё луч-
ше: и здоровье, и общее самочувствие 
– чувствуешь себя бодро.

– В наше время многие подростки 
не очень хотят заниматься спортом. 
Представьте, что вы разговариваете 
с ними, объясните, почему они должны 
это делать?

– Ну, мы же всех не можем заставить. 
Однако спорт очень важен для каждого 
человека. Идея, которую продвигает наш 
фонд «Под флагом добра»: «Спорт дол-
жен быть нормой жизни». Понятно, что 
не в профессиональных масштабах, но, 
так или иначе, он должен присутствовать 
в судьбе каждого человека. Это может 
быть зарядка, или какое-то активное ув-
лечение. Я всегда советую выбрать на-
правление, пусть это будет настольный 
теннис или баскетбол, главное, чтобы в 
вашей жизни присутствовала регулярная 
физическая активность.

Пусть фестиваль «Футбол – шко-
ла жизни» и длился всего пару дней, он 
сплотил нас и оставил воспоминания до 
конца смены, а фотографии с известными 
людьми точно займут почетные места в 
наших фотоальбомах.

Подобные события просто необхо-
димы, ведь они прививают ребятам лю-
бовь к спорту. И мы были рады принять 
участие в этом фестивале.

Святослав Жуков, Краснодар
Ирина Журавлёва, Москва
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«ПРОтуризм, 
ПРОРоссию, 
ПРОисторию»

На 9 смене в детском лагере «Комсомольский» собрались участ-
ники тематической смены «Вседетский мастер-класс «Мюзикл 
вместе». Совместно с «Орлёнком» смену проводит Детский му-
зыкальный театр «Домисолька».

МУЗЫКА, ТЕАТР, ХОРЕОГРАФИЯ 
ОБЪЕДИНИЛИ ОРЛЯТ

«Я занимаюсь творчеством, разви-
ваюсь в вокальной сфере. Каждый день 
у нас проходят репетиции и мы гото-
вимся к мюзиклу. В будущем хочу стать 
актрисой. Это мой первый опыт, ког-
да я участвую в мюзикле, это очень 
волнительно, очень эмоционально, по-
тому что нужно играть роль и петь 
чисто каждую партию», – отметила 
Ярослава Левченко из Москвы.

В течение трёх недель ребята про-
ходят курс актёрского мастерства, гото-
вят костюмы и декорации, знакомятся с 
особенностями создания музыкальной 
постановки. Итоговый продукт творче-
ских ребят – мюзикл «Оффлайн».

«Театр – важная часть моей жиз-
ни с раннего детства. В шесть лет 
я впервые приняла участие в неболь-
шом школьном спектакле. Сейчас 
наша творческая труппа работает 
над очень интересной постановкой, 
в которой мне доверили воплотить по-
настоящему яркий и запоминающийся 
образ. Впереди нас ждут долгие репе-
тиции, подготовка костюмов и деко-
раций. Но я с энтузиазмом отношусь 
ко всем трудоёмким процессам. Каждый 
шаг в создании спектакля приближает 
нас к тому волнующему моменту, когда 
занавес поднимется и мы предстанем 
перед публикой», — поделилась впечат-
лениями Алина Котова из Москвы.

Ежедневные тренировки, репе-
тиции, подготовка – так девчонки 
и мальчишки  учатся создавать мю-
зикл, слушать друг друга, вживаются 
в роли, и самое главное, совершен-
ствуют свои навыки.

«В мюзикле у меня роль танцора. 
Для меня танец – это возможность 
показать свой вымысел, задумку. Че-
рез движение мне удастся  расска-
зать, что я чувствую. На смене мы 
много танцуем  и посещаем мастер-
классы. Я освоила жанр современной 
хореографии. Я раньше особо ею не 
увлекалась, мне это не нравилось,  а 
сейчас полюбила. Поддержка педаго-
гов и родителей даёт мне стимул 
двигаться вперёд. Так здорово, что 
на смене мы можем проявить себя», 
– рассказала Милания Мотренко из 
Донецка.

Смена завершится, а ребята смогу 
домой увести с собой новые впечат-
ления, эмоции и новый опыт.

Ростислав Голуб, Ухта
Александр Мачильский, 

Ставропольский край
Илья Анисимов, Москва
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объединили орлят

НА СТРАЖЕ СПРАВЕДЛИВОСТИ 
23 августа в детском лагере «Олимпийский» состоялась встреча 
с сотрудниками Следственного комитета Российской Федера-
ции, которая позволила юным орлятам окунуться в мир крими-
налистики и узнать о тонкостях профессии следователя.

Основным образовательным 
пространством программы явля-
ется учебный курс «Юный следо-
ватель», где подростки  получают 
начальные знания следственной и 
оперативно-розыскной деятельно-
сти и учатся грамотно применять 
их на практике.

В распоряжении экспертов нахо-
дились высокотехнологичные при-
боры – металлоискатель, магнит-
ные грабли, нелинейный локатор, 
устройство для криминалистиче-
ского исследования сотовых теле-
фонов, криминалистические фона-
ри, чемоданы с измерительными 
приборами, а также фотооборудо-
вание и приборы дополнительного 
освещения. 

Сотрудники Следственного ко-

митета продемонстрировали ре-
бятам практическое применение 
каждого прибора, подробно рас-
сказав об их функциях и области 
использования в ходе следствен-
ных действий. Школьники внима-
тельно слушали пояснения экс-
пертов и задавали уточняющие 
вопросы.

Студент 4 курса Московской 
академии Следственного коми-
тета Российской Федерации име-
ни А.Я. Сухарева Максим Скорбин 
поделился советами с будущими 
криминалистами. Он рассказал о 
различных видах нарушения зако-
на – от преступлений против лич-
ности до экономических, подчер-
кнув важность ответственности, 

организованности и находчивости 
в работе следователя.

«Профессия следователя сейчас 
очень востребована. Несмотря на 
стремительное развитие цифро-
вых технологий, которые пыта-
ются автоматизировать многие 
процессы, только человек способен 
по-настоящему понять другого че-
ловека, разобраться в тонкостях 
его мотивов и чувств. На самом 
деле нам хотелось бы, чтобы в на-
шей стране было меньше престу-
плений и потребность в наших ус-
лугах снизилась. Мы хотим жить в 
спокойном и безопасном обществе, 
где каждый может чувствовать 
себя защищенным», – отметил 
Максим Скорбин.

Особое внимание ребят при-
влекло устройство, позволяющее 
выявлять и извлекать конфиден-
циальную информацию непосред-

ственно с мобильных телефонов. 
Орлята были поражены возмож-
ностями этой техники и осознали 
важность ответственного отноше-
ния к данным, размещаемым в со-
циальных сетях.

«Я человек с обостренным чув-
ством справедливости и всегда 
радуюсь, когда люди, совершившие 
противоправные действия, несут 
ответственность за свои поступ-
ки по закону.  Прибор для взлома 
мобильных телефонов меня очень 
заинтересовал. Это, действитель-
но, необычный и эффективный ме-
тод для раскрытия преступлений 
в наше время. Сейчас информаци-
онные технологии проникают во 
все сферы нашей жизни и важно не 
только уметь с ними обращаться, 
но и понимать, как они работают. 
Это поможет нам лучше защитить 
себя от незаконного проникновения 
в личную информацию и стать бо-
лее компетентными в цифровом 
мире», – прокомментировал участ-
ник тематической смены Глеб 
Письма из Волгограда. 

Юные следователи с воодушев-
лением восприняли мероприятие. 
Многие из них заинтересовались 
перспективой стать следователями 
в будущем. По словам ребят, зна-
комство с современными кримина-
листическими технологиями стало 
для них очень важным опытом.

В завершение встречи сотрудни-
ки Следственного комитета поже-
лали школьникам больших успехов 
и призвали их никогда не сдаваться 
на пути к поставленным целям.

Ксения Иванова, Липецк


